
議会運営委員会協議結果 

日時：令和２年１０月２３日（金） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１０時４０分 

                  場所：委員会室 
 

 

１．政務活動費を使用したオンラインセミナーの参加について 

 【沢田清議長】政務活動費を使用したオンラインセミナーの参加について議長案を作成しました。 

政務活動費運用指針の使用基準では研修費にあたると考え、その実施要件に、オン 

ラインセミナーを受講する場合も２名以上の参加が必要とし、通常のセミナーと同 

様、参加が抽選の場合や、不慮の事態により１名となった場合は、管理委員会の審 

査の上認める場合があるとするものです。受講場所は市役所を考えていますが、今 

ＷｉＦｉ環境を整備している最中ですのでそれが終わるまでは自宅での受講も可能 

とし、その場合は各自の自宅で可能とするものです。また、政務活動費として計上 

できないものとして、オンラインセミナー受講に係る必要な備品、例えばタブレッ 

トの借り上げ料や通信費は計上しないでいただきたいということで、お取り計らい 

をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】ただ今説明のありました議長案について、各会派のご意見をお願いします。 

           《休憩》 

           《再開》 

【鈴木幸彦委員長】政務活動費を使用したオンラインセミナーの参加については、必ず２人以上で 

市役所で受講することとしますが、ＷｉＦｉ環境が安定するまでは各自の自宅 

で受講することも可能とし、不慮の事態等で万が一 1人となってしまった場合 

も認めることでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

２．第９回半田市議会臨時会の会期日程について 

１１月２６日（木） １日間 

【小野田靖局長】１１月２６日（木）午前９時３０分に開会して会期は１日になります。１週間前 

の１９日（木）に告示され議案は配られますが、市長の公務の都合で全員協議会 

が２０日（金）になりますので、皆さんが来られる手間を考え議会運営委員会も 

１週間前でなく全員協議会に合わせ２０日（金）に開催する案で作成しています 

ので、ご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】１１月に予定されています臨時会に関する日程は局長の説明のとおりですがよ 

ろしいでしょうか。 

 了承 

 

【小野田靖局長】１１月２６日（木）は国会での審査の関係でずれる可能性がありますが、一応仮 

置きという事でご理解をお願いします。また、１１月２０日（金）に全員協議会 

を開催すると、その日が１２月定例会の一般質問ヒアリング２日目になりますの 

で、全員協議会の時間帯はヒアリング枠が無くなることはご承知おきください。 

できれば午後の枠は外した形でご協力をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】１１月２０日（金）午後の一般質問ヒアリングは午後からを外すようご協力い 

ただけますでしょうか。 

 了承 

 



３．委員会の県外視察について 

【小野田靖局長】愛知県から発表された「県民・事業者の皆様へのお願い」に以前は首都圏への行 

動自粛などがありましたが１０月１３日（火）付で解除になり、先日各派代表者 

会議で解除になった話をさせていただきましたが、そこでは細かな委員会の県外 

視察のことは議会運営委員会で決定していただければ良いということでしたの 

で、改めて報告させていただきました。 

【鈴木幸彦委員長】委員会の県外視察について、先回の議会運営委員会で１１月末までは自粛する 

１２月以降の委員会県外視察は各委員会で協議して決める、視察先は可能な限 

り首都圏を避けることと決まりましたが、局長の説明のとおり１０月１３日 

（火）に愛知県の発表があり先回から状況が緩和されましたが、これまでどお 

りの決定でいいかご意見をお願いします。 

 【中川健一委員】愛知県の意見が正しいとは思いませんが、何か規定があるわけではないので、現 

状１２月以降は委員会で決まれば県外視察大丈夫という規制を全面解除すればい 

いと思います。 

  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】委員会の県外視察について、先回決定したとおり１１月末までは自粛、１２月 

以降は各委員会で協議して決めることに賛成の委員の挙手をお願いします。 

（賛成多数６：１） 

賛成多数の為、委員会の県外視察は、１１月末までは自粛、１２月以降は各委 

員会で協議して決めることに決定しました。 

 

 

４．議会フロアのＷｉＦｉ整備について 

【小野田靖局長】先ほど少しお話ししましたが、議会フロアのＷｉＦｉが不安定な状況ですのでこ 

れから電波の調査に入ります。調査時には会派控室に２台設置しているＷｉＦｉ 

ルーターを止める場合がありますが、出来るだけ早く電波を安定させ、オンライ 

ンセミナーなどで使用できる状態に努めたいと思いますので、ご協力をお願いし 

ます。 

 【鈴木幸彦委員長】局長から説明のあったとおりですがよろしいでしょうか。 

           了承 

 

 

５．議会運営委員会の調査事項について 

【鈴木幸彦委員長】親しみが持てる市議会だよりを目指して調査研究を行いたいという話を以前さ 

せていただき、市議会だよりのコンクールを受賞した市議会、和歌山県橋本市、 

和歌山市、滋賀県甲賀市などを県外視察の候補地として考えていましたが、現 

在まだ視察の受け入れをしていない現状です。常任委員会や特別委員会もまだ 

日程や視察先も決まっていない状況ですので、議会運営委員会の県外視察につ 

いてもまだ保留中です。ただ各市議会ともホームページで市議会だよりを閲覧 

することができますので、本日の議会運営委員会が終わった後にお目通しいた 

だければ、表紙とか色々工夫されている所をご覧いただけると思いますのでよ 

ろしくお願いします。また、以前現在の市議会だよりの表紙と裏表紙をカラー 

にしたいという話をさせていただきました。予算が２０万円程増額になります 

が来年度実施したいと考えていましたが、新型コロナウイルス感染症の関係で 

税収減が見込まれるため、来年度の議会だよりの予算増額は無理ですが、工夫 

でいい紙面を編集できたらと思います。これらについて何かご意見があればお 

受けしますがいかがでしょうか。 

 なし 



６．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

１１月２０日（金）午前１０時００分    委員会室 

１１月２４日（火）午前１０時００分    委員会室 

１１月２６日（木）委員会審査終了１５分後 委員会室 

 

 （２）全員協議会の開催について 

１１月１０日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

１１月２０日（金）午後１時３０分 全員協議会室 

１１月２４日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

 

 （３）常滑市議会との合同議員勉強会の開催について 

    １１月２５日（水）午後２時～ 常滑市役所 

     オンデマンドシステム及び将来のモビリティについて 

【小野田靖局長】昨年度タブレットに係る議員勉強会を常滑市と合同で半田市で開催しましたが、 

今年度は常滑市が企画しお誘いを受けました。１１月２５日（水）午後２時から 

常滑市役所で開催し、オンデマンドシステム及び将来のモビリティにつ 

いてという題目で、デマンド交通の関係です。ＮＴＴドコモ東海支  

社の方に講師をお願いし、半田市議会、常滑市議会の合同で勉強会  

を開催したいとのことです。新型コロナウイルス感染症のこともあ  

り、勉強会後の情報交換会についてはやらない方向で調整が進んで  

いますのでご予定をお願いします。  

【鈴木幸彦委員長】今年度２回目の議員勉強会とし、公務で全員参加することでよろしいでしょう 

か。 

 了承 

 

 

（４）知多広域消防指令センターの施設見学について 

   １１月５日（木）午後２時～（午後１時３０分市役所北側ロータリー集合・出発） 

【小野田靖局長】昨日、知多中部広域事務組合議会の議員の方から知多広域消防指令センターの施 

設見学の希望がありましたので、日時を設定しました。参加を必須としていませ 

んが、まだ見学されたことのない議員におかれましてはせっかくの機会ですので 

ご検討してください。なお、出席される場合は、１０月２８日（水）までに事務 

局へ連絡をお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】視察参加希望者は１０月２８日（水）までに事務局へ連絡してください。 

 

 

（５）その他 

【小野田靖局長】セントレア議連より年会費５００円を取りまとめて欲しいとの依頼がありました 

ので、一旦会派ごとに今月中に取りまとめていただき、事務局でお預かりしたい 

と思いますのでよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】セントレア議連の年会費を各会派で取りまとめ、今月末までに事務局へお持ち 

いただくようお願いします。 

 

その他に何かありますか。 

 なし 

 


